
PAG. 6 / m a r c h e - u m b r i a l U n i t d / mercoltdi 3 op Hit 1968 

A Casette d'Ete a S. Elpidio 

Sciopero in tutti 
1 calzaturifici 

Tribuna 
elettorale 

Aristide 
Merloni 

(boccetta d'oro 
per gli amici) 

Da venerdi a dotnenica del-
la settimana in cor so a lesi 
si svolperd la « copiw cam-
pioni del biliardo (speciali
st: stecca e boccette)». 
Nan abbiamo certamente nul
la conlro Viniziativa e nem-
mcno contro coloro che ban-
no i'hohby di tale gioco. An-
zi, come accade in questi 
casi. auquriamo tin regola-
re ed interessante svoli/i-
mento delle nare e chc la 
vitloria sia appannagyio del 
mifiliorc. II motivo del no
stra intervento e tin altru. 
Ci e stato suouehto dalla 
lettura. neuli appositi de-
pliantx propagandists, dei 
componenii il comitato <l'oni>-
re delta manifestazione. 

Vi figurano, il ministro 
Achille Corona (PSU). il mi
nistro Oronzo Reale (PRl). 
il sottosegretario Danilo De 
Cocci (DC). i| sen. Aristide 
Merloni (DC), il presidente 
delta Provincia di Ancona, 
prof. Giuseppe Serrini (DC). 
E tralasciamo il name di al-
tri pezzi grossi. Non credia-
mo che alcune gore di bi
liardo attirino masse di tu-
risti per niustificare la pre-
senza di Achille Corona, che 
comportino questions giuridi-
cite tali da sollecitare la pre-
senza del Guardasigilli. che 
ahbiano a che fare con il 
Ministero dei Lavori Pub-
blici (Danilo De Cocci) e 
non conosciamo altresi com-
petenze delta Provincia in 
stcccltc e boccette. 

Invece. eccoli tutti U: so-
cialisti, democristiani e re-
pubblicani. Sono candidati 
nelle elezioni politiche del 
19 mangio e non nascondono 
le loro ambizioni anche per 
la prossima legislatura. Cost 
non hanno pcrdtito nemmeno 
Voccasione delta gara di 
stecca c boccette per mettcr-
si in mostra. Hanno formato 
una coalizionc di centro si
nistra anche per il biliardo. 
E' propria il caso di dire 
che questa pente deve essere 
tanto convinta di aver cosi 
demeritato nclla trascorsa 
legislatura da sentire il fn-
sogno di oani espediente. 
anche ridicolo. pur di mct-
tere ins'teme voti e prefc-
renze. E' una strada triste: 
si finvice net retrobotteua 
dei caffe, nelle sale da bi
liardo. 

Ed ora un'ultima osserva-
zione: Ira i premi in palio 
e'e la c Boccetta d'Oro» 
Aristide Merloni, senatorc 
democristiano ed industriale 
delle aree deprcsse dclla 
montagna, La nostra c una 
curiosita: Aristide Merloni 
ovvero boccetta d'oro anche 
quel premio I'ha istituito con 
le generose provvidenze per 
le aree depresse cosi come 
ha istituito le sue fabhriche? 
Opptire la boccetta d'oro I'ha 
fatta costruire in econo-
mia dai suoi operai per ri-
sfxirmiarc: visto che li pa-
ga con salari coloniali? 

Telegrratnmi: 
superato 

ogni record 
La sarabanda dei tele-

grammi e in pieno svolpi-
mento. Le sezioni del cen-
trosinistra, quelle dc in par-
ticolarr. ne riccvono a get-
to continuo e si pud tranquil-
lamcntc prcredere che se la 
coxa proccdera can questo 
ntmo ogni record preccdente 
sara superato. Si vede che 
quelle telegrafiche non sonn 
tra le spese pubbliche di 
raffrcnare. Quanto ai mi-
liardi tclcaraficamcntc elar-
aiti da ministri e sottosegre-
tari in Umbria gia si sa 
che essi resteranno in gran 
parte cosi. sui telearammi. 
come quelli di 5 amti fa. 
come quelli che sono pio-
tuti attrarcrso i fattorini 
del telegrafo in occasione di 
oani elezione politico e am-
ministrativa. 

Ma loro. Mancini. Malfatti. 
Spitella non disarmano. qual-
cosa bisoana pur promette-
re in luogo di quanlo non e 
stato fatto. Ed il ragiona-
mento e sempre lo stesto: 
cercano il coto con la pro-
messa della strada o del 
sussidio scolastico. 

Si tratta dunque di sistemi 
elettoralistici recch: per una 
politico recchia e si tratta 
molto spesso di telcgrammt 
che. citre a dare m'isura di 
Icggcrezza e di incompeien-
20 da parte di chi li spc-
disce. assumono anche il to-
no di amare prese in giro. 
Come quello inriato nei gior-
ni scorsi dall'on. Malfatti al 
Comune di Spoleto per ren-
dere noto con aria trionfale 
che la Cassa Depositi e Pre-
stiti areva eoncesso 250 mi-
lioni di mutuo per il ripiano 
del bilancio 1967. n Comune 
in realta ne arera chiesti 
oltre 400 e la comunicazione 
di Malfatti costituira pertan-
to una notizia di carattrre 
assolutamente negatiro. Ma 
al sottosegretario de tutto 
c':d sfuggiva completamente. 
rer lux in questa rigilia elet
torale Vimperatiro categori-
eo e uno solo: primum tele-
grafarel 

Tutto il resto non conta. 

Fermata di un'ora anche alia Bosco di Terni 
Lotta articolata alia Coca-cola di Stroncone 

ANCONA, 2. 
Lo sciopero generate avvenuto oggl In tutte le fabbrlche • 

calzaturif ici di Casette d'Ete e di S. Elpidio a Mare e plena-
mente riusclto. Le astensloni dal lavoro hanno raggiunto e 
superato l'80%. 

ler i a S. Elpidio a Mare e'e stata una riunlone tra I rappre-
sentantl sindacall della CGIL e CISL e i padroni per discutere 
uno schema di accordo. I sindacalisti si sono riservati di portare 
la questione in assemblea del lavoratorl che avra luogo questa 
sera. La discussione si e basata su uno schema di accordo tra 
quello avvenuto a Montegfanaro e quello accettato dalla azienda 
« Itina » di Casette d'Ete, la quale ha accettato II contratto col-
leltivo nazionale, come lo ha pure accettato I'azienda « Coscia >. 

• * * 
TERNI , 2. 

Quattrocento operai delle offlcine Bosco di Ternl hanno In-
crociato le braccia per un'ora, in segno dl protesta per la post-
zione assunla dal padronato — la Phoenix — in merlto alle 
rivendicazioni poste dalla C.I. Gil operai si sono rtunit l nel 
piazzale della fabbrica ed hanno Imposto alia dlrezione della 
Bosco di prendere posizione immediatamente-

Oggi stesso, le trattat ive sono rlprese. La Commisslone 
interna ha avanzato queste rivendicazioni: cot t imi , noclvlta, 
Inquadramento professionale in relazione agli avanzamenti di 
categoria; tutt i probleml acutl, che la Phoenix voleva procra-
stinare e sui quai l , Invece, oggi e stata costretta a trat tare. 

* * * 
I lavoratori della Coca Cola hanno declso di continuare la 

lotta, dando vita a scloperl art icolat i . Queste le decision) prese 
dagli operai dopo che la dlrezione dello stabilimento SULIB di 
Stroncone e I'Assoclazione industrial! non hanno dato risposta 
alle rivendicazioni operate. Da stamane e comlnciato lo sciopero 
dei lavoratori addetti all ' lmbottigliamento del f r igor i fer i e al 
controllo. 

Uno sciopero di 70 ore per tutta la fabbrica sara effettuato 
da lunedi 8 aprile flno al 13 apr i le ; al t r l scloperl art icolati si 
effettueranno dal 15 al 30 aprile. 

Comizio 
unitario 

delle sinistra 
a Narni 

COSI' PER LA CAMERA 

Una manifestazione unitaria, 
promoasa da PCI-PSIUP-MSA. 
si svolgera oggi alle ore 17, in 
piazza dei Priori a Nami. I te
rni della manifestazione sono 
due: il significato ed il valo-
re dell'accordo unitario della 
sinistra per le liste al Senato. 
I'azjone comune delle stesse 
forze per impedire che il Co
mune di Narni sia consegnato 
al Commissario prefettizio. 

Parleranno i compagni: on. 
Luigi Anderlini, dirigente del 
Movimento socialisti autonomi; 
Mario Benevenuti, segretario 
della Federazione del PSIUP; 
il prof. Raffaele Rossi, segre
tario regionale del PCI. 

COSI' PER IL SENATO 

Sabato 6 aprile. alle ore 17.30 
in piazza della Repubblica. il 
PCI aprira la campagna elet
torale a Terni. Parlera il com-
pagno Fernando Di Giulio. 
membro della Direzione nazio
nale del PCI. Al comizio sara 
presentato il libro bianco sulla 
condizione operaia nelle fabbri-
che dell'Umbria. 

Le campagne marchigiane dopo il centrosinistra 

Molti miliardi agli agrari, le briciole 
ai contadini (il resto nelle banche) 

Questa la fine fatta dai fondi stanziati per i piani-verde 
rrte*: 

. • - • • ! • ' 

.«-.1.-
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Un'immagine che documenta I'arretratezza delle strutture agricole nella regione 

Le conseguenze strapotere dc in Umbria 

Una scuola al servizio dei privati 
Dall'Universfta agli asili tutto e nelle mani 
della DC o di suoi uomini fidati - Migliaia 

di periti e maestre senza lavoro 

Nostro servizio 
PERUGIA, 2 

Dalla scuola niaterna alia 
Universita, passando per gli 
«istitiiti per bambini» a^li 
((istituti professional!» alle 
scuote di ourti ordine e pra-
do tutto porta 11 marchio del
la scuola classista, dell'autori-
tarismo, e tutto 6 In mano ai 
clericali. Se c'fe un settore do
ve la DC non ha mollato nul
la ai suoi alleati di governo 
e proprio questo della scuo
la. della istruzione, della edu-

cazione dei giovani, degli orien-
tamenti professionali. Un san-
fedismo ed un autoritarismo 
di cui si ha traccia scuola 
per scuola. E scuola per scuola 
troviamo il personaggio demo
cristiano alia direzione di 
questo settore cosi delicato 
ed importante. Partiamo dalla 
Universita. 

11 rettore dell'Universita per 
stranieri di Perugia e il prof. 
Vischia che fu candidato al 
Parlamento della DC. 

Uno se/cbiano dunque a ca-
no iu-!iM '••m*-*rsitfi uinora: un 
uomo della DC che per que
sta sua collocazione politica 
va molto bene ai fascisti del 
Fuan e non rappresenta cer
tamente i giovani cattolici del
la Intesa e di gruppi dello 
stesso movimento giovanile 
a c . di quei gio\*ani. che con 
gli altri universitari democra
tic! si sono battuti occupan-
do la facolta di Lettere. di 
Belle Arti per condurre la lot
ta a fianco degli student! degli 
altri atenei italiani. 

Scendendo dalla Uni\-erslta 
agli altri Istituti si ritrovano 
a capo della scuola i notabi-
li dc. 

S.irfhbe persino noioso fa
re la filastrocca di quest! isti
tuti. Ne ricordiamo alcuni. Lo 
on. Vinicio Baldelli e addirit-
tura Presidente nazionale del-
l'Enalc, dell'ente professionale 
per i lavoratori del commer-
cio. L'on. Micheli, d.c, e pre
sidente di due consigli di am-
xninistrazione di altrettanti 
istituti professionali, quello 
per 1'industria, di Terni, e 
llstituto d'Arte di Terni. L'al-
tro Istituto Drofessionale di 
Stato, quello per il commercio. 
e presieduto dall'aw. NicolinI 
candidato della DC al Parla
mento. 

Spesso i presldl dl quest! 
Istituti sono uomini della DC 
come il prof. Degli Esposti, sui 
conto del quale Ton. Gui de
ve r'spondere al'" a**ni«ia con-
tenute in una interrogazione 
del compagno on. Maschiella. 
sulla gestione delllstituto tec-
nico di Perugia. 

Dove non e'e in prima per
sona un uomo della DC. e'e 
in prima persona l"uomo della 
industria: e il caso del gran-
de Istituto industriale di Tre
nt, dove da sempre a presi
dente del Consiglio di ammi-
nistrazione vi e un dirigente 
della societa Temi-ora l'ing. 
Cipolla. E non e che questo 
comporti qualche variante nel
la prospettiva dei giovani. 

Se e vera che allTstituto 
industriale e'e l'uomo della 
Terni a dimostrare l'interes-
se cel'a inaastria per il setto
re della istruzione tecnica, a 
uniformare i programmi agli 
interessi di fabbrica e di bot-
tega e altrettanto vero che 
vi sono duemila periti indu
strial! umbri, che non hanno 
trovato lavoro nelle nostre fab
brlche. 

Ed a questo si apgiunga la 
Iniziativa che prende diretta-
mente la industria nel settore 
della formazlone professiona

le. Nel centro Cifap di Terni 

sono stati spesi circa tre mi
liardi di lire. Ma i giovani 
cue irequentano questi corsi 
non hanno alcuna garanzia di 
essere assunti alia Terni o nel-
l'IRI. 

E quando scendiamo ai gra-
dini inferiori della istruzione 
sino alle scuole materne, tro
viamo la clericalizzazione com-
pietu. in provincia cu lerni 
e sorta quest'anno la prima 
scuola maierna pubblica, rea-
lizzata dopo una tenace, te-
starda azione del Comunp 

Si tratta di scuole clericali, 
annesse spesso ad istituti per 
bambini che sono illegal!, che 
non hanno il riconoscimento 
dell'ONMI. ma che tuttavia 
continuano a prendere quat-
trini dallo Stato: e successo 
che in una di queste scuole 
materne ci si allevassero 1 cin-
cilia e i clericali ottenessero 
comunque i finanziamenti sta-
tali! 

Ed in queste case per bam
bini si sono verificati anche 
casi clamorosi. di malt rat ta-
menti: basti ricordare il ca
so di Fabro. Questo processo, 
ha creato una situazione dram-
matica, ha lasciato una ere-
dita pesante, non solo nella 
formazione e nella preparazio-
ne dei giovani, ma anche a 11-
vello della disponibilita delle 
aule, delle scuole. Lo schema 
regionale di sviluppo ricono-
sce che mancano in Umbria 
quattromila nuovi post! nella 
scuola matema ed occorre 
spenders subito due miliardi 
di lire in questo settore. Oc-
corrono 8224 posti alunno per 
la scuola elementare, 7612 po
sti alunno nella scuola supe-
riore e duemila nella scuola 
media inferiore. «Occorrono 
entro il TO sedici miliardi e 
400 milioni di lire per le scuo
le in Umbria»: afferma lo 
schema regionale di sviluppo 

E vi sono tremila maestre 
senza lavoro, in Umbria. E 
ve ne sarebbe tanto bisogno, 

A l b e r t o P r O V a n t i n i Una r tctnt t manifestazione di student! a Perugia 

Pesaro: nella gara contro I'lgnis 

Werner non ci sara 
Domenica scorsa. penultima 

giomata del massimo tomeo 
di basket, la Butangas e stata 
nuovamente sconfitta. questa 
volta dal fanalino di coda: 
la Fargas di Livorao. La par
tita si e svolta al Palazzo 
dello sport di Firenze dal mo-
mento che il campo dei la-
bronic: e stato squalificato in 
seguito agli incidentl awenu-
ti una settimana prima nel cor-
so della partita contro i napo-
letani dell'Ignis Sud. vinta dai 
padroni di casa per un solo 
punto. Probabilmente e stato 
sulla scia deU'entusiasmo pro-
v -nto da quella prestigiosa 
vittoria che i livornesi hanno 
potuto battere gli uomini di 
Aiesint seooene pnvatt della 
loro • tifoseria », che sembra 
essere agguerrita e chiassosa 
come a... Pesaro. . 

II compito dei livornesi e 
stato comunque facilltato an
che dairatmosfera di smobi-
litazione che sembra regnare 
da qualche domenica a que
sta parte tra gli uomini di 
Alesini, Ce da dire anche che, 

sebbene a qualche minuto dal
la rine. Fation. un uomo mdi-
spensabile nella manovra di-
fensiva dei pesaresi ha dovu-
to lasciare il campo per un 
leggero infortunio. Anche il 
«lungo» Lesa ha dovuto la
sciare anzitempo il campo per 

raggiunto limite di falli. Questi 
due elementi e la eoceliente 
prova dello jugoslavo Rajko-
vic (e stato senz'altro il mi-
gllore in campo segnando ben 
quaranta punti) sono le uni-
che attenuanti che i pesaresi 
possono avanzare. 

I migliori tra i pesaresi so
no stati ancora una volta Bar-
lucchi, che dopo un inizio in 
sordina e letteralmente esplo-
so (domenica ha segnato 17 
punti). l'argentino Ferello (ha 
realizzato 16 punti) e, come 
sempre. Franco Bertini. Do
menica prossima ultima gior-
nata di campionato. La Bu
tangas si congedera dal cam-
gionato e del pubblico amico 

rcontrando llgnia di Vaxeee. 
Bertini e compagni teorictv 
mente dovrebbero farcela Ti-

sto che anche domenica i va-
resini hanno segnato un'enne-
sima battuta d'arresto 

Purtroppo domenica prossi
ma in campo non ci sara 
Ted Werner. Erano in molti 
a sperare che ramericano po-
tesse rientrare, dopo il noto 
infortunio capitatogli nella 
partita contro la Candy, al-
meno neU*ultima giomata, ma 
Werner alcuni giorni fa e par-
tito improwisamente alia vol
ta degli Stati Uniti awisando 
appena i dirigenti della Butan
gas. Ora molti pesaresi si chie-
dono se ramericano giochera 
anche nel prossimo campiona
to nelle file della Butangas. 

Sembra sia molto difficile: 
Werner ha fatto capire che 
e intenzionato a rimanere ne-
gli Stati Uniti per completa-
re gli studi interrotti tre an-
ni fa, I dirigenti della Butan
gas comunque si sono messi 
gia in contatto con alcuni for-
ti cestisti aznericani di colore 
(tre per la precislone dei qua
il pero non ai oonoecoDO 1 
nomi). 

Dalla nostra redazione 
ANCONA, 2 

II primo « piano verde », en-
trato in vigore verso la me-
id del 1961 (legge 2-61961 
n. 454), sembrava dovesse es
sere il toccasana per I'agricol-
tura italiana. J governanti, e 
soprattutto la DC, lo ritene-
vano I'unico elemento capace 
dl mettere la nostra agricol-
tura al livello delle altre per 
competitivita, sia nella pro-
duzione, sia nei costi. L'entra-
ta in vigore del MEC previ-
sto per il 31 marzo 196S (rin-
viato ora di appena due me-
si e preclsamente al 31 mag-
gio, dopo le elezioni politi
che in modo che i contadi
ni non avvertissero il disagio 
che rechera loro dallo ingres-
so in Italia di tanti prodotti 
a minor costoj faceva pensa-
re a costoro che in 6 o 7 an-
ni il problema agricolo Italia-
no si sarebbe risolto. Scadu-
to il primo, e stato varato il 
«piano verde n. 2» (legge 
27-10-1966, n. 910) e propria 
ora che si sarebbero dovute 
tirare le somme, si sono ac-
corti che I'Italia e sempre in 
netto svantaggio rispetto alle 
altre nazioni europee. Ma per-
chi non si e riusciti a rag-
giungere gli abiettivi sperati? 

La risposta e semplice. Un 
piano d'intervento non pote-
va essere efflcace se prima 
non si riformava la struttu-
ra dell' agricoltura italiana. 
Non si i voluta la riforma 
agraria, si e andatl avanti 
con leggi e leggine, si sono spe
si centinaia dl miliardi e il 
risultato lo conosciamo tutti, 
ami, di piii lo conoscono I 
contadini: molti di essi han
no dovuto abbandonare la ter
ra, molti mezzadri sono dive-
nuti braccianti, i coltivatori 
diretti non riescono a compe-
tere con gli agrart i quali han
no mangiato la fetta piii gros-
sa del a piano verde», senza 
migliorare la nostra agricol
tura. 

Ma che fine hanno fatto tut
ti i miliardi stanziati dal « pia
no verde*? Da dati recenti a 
disposizlone di tutti, risulta 
che al 31-12-1966 (dopo il ter-
mine dob del primo u piano 
verde ») ben 863 miliardi stan
ziati dal ministero dell'Agri-
coltura, 9 non sono stati spe
si »; mentre per il € piano 
verde n. 2» nei bilanci 1966 
e 1967 non ci sono stati stan-
ziamenti considerevoli per 
rendere effettivi, per attuare 
gli articoli della legge 910. 
Per il 1968 sono iscritti nel 
bilancio solo 14 miliardi e 
450 milioni, cifra irrisoria 

Abbiamo detto che 863 mi
liardi * non sono stati spe
si* e qualcuno si chiedera 
la ragione. Questa sta solo 
nel fatto che gli organi buro-
cratici dello Stato non han
no preso alcuna iniziativa, ma 
si sono limitati a concedere 
contributi a chi li richiedeva. 
Sono mancati doe gli organi 
tecnid democratid che avreb-
bero dovuto studiare, stimo-
lare, indirizzare, intervenire di-
rettamente a modificare quel
lo che si poteva modificare 
stante le attuali leggi in agri
coltura. Solo cosi si sarebbe
ro fatti passi in avanti, inve
ce si e operato al contrario. 

Ma diamo un'occhiata ai sol
di che sono stati stanziati per 
le Marche, quanti ne sono sta
ti spesi e quanti ne sono ri-
masti M congelati» nelle cas-
se dello Stato a partire dalla 
entrata in vigore del * piano 
verde* fino al 31-12-1967. Ci 
riferiremo soltanto ad alcune 
rod di intervento: nella mon
tagna, per la meccanizzazio-
ne dell'agricoltura, per I'acqul-
sto dl terreni, per la ripara-
zione di case coloniche, per 
la costruzione di nuove casa 
per coltivatori diretti, ed in-
terventi per lo sviluppo della 
zootecnia. 

Per la montagna, prima dei 
piani verde, dgeva la legge 
991 del 2S-7-19S2 il cui artico-
lo 3 prevedeva contributi fi
no al BO^c per riparazione di 
case, impianti di • vivai, mi-
glinramenti di pascoli e acqui-
sto di bestiame pregiato; fi
no al 60** per impianti di 
irrigazione; fino al 75 % per la 
formazione di boschi. Negli ul-
timi sette anni sono stati stan
ziati L. 1S65M4S76, ne sono 
state spese L. 1.618.479.047 • 
nt BOKO rimaste wmutiUxMa-
U* L, 34686SS29. Kntrato tri 

vigore il «piano verde», so
no stati stanziati ulteriori fon
di a favore della montagna in 
base all'arlicolo 13, per lire 
2.181.390.804, di cut ne sono 
state spese lire 1.714.140.097 e 
« mm spese » lire 467.250.707 e 
Complessivamente per la mon-
gagna sono state «risparmia-
te 814.116.636 lire. 

Per la riparazione di case 
coloniche e costruzione di 
strode, acquedotti e impian
ti di irrigazione, I'articolo 8 
del «piano verde» prevede
va contributi fino al 33%, 38%, 
437c, 50% e 75% (a seconda 
della categoria di contadini e 
per comunita oltre 100 abitan-
ti). Per questo tipo di in 
ventt sono stati stanziati 
5.643.804.471 di lire, ne sono 
state utilizzate 3.893.832.989 e 
ne sono rimaste « congelate » 
nelle casse dello Stato per 
1.749.971.482 lire. 

Per la costruzione di case 
nuove per coltivatori diretti, 
I'articolo 10 della legge pre
vedeva contributi del 50%. In 
sette anni sono stati stanzia-
te L. 2.094.872.306 ne sono sta
te spese L. 1.559.636.591 e ne 
sono rimaste «non spese» 
L. 535.235.715. 

Per la meccanlzzazione del-
I'agricoltura, I'articolo 18 del 
« piano verde » prevedeva con
tributi del 25% elevabili al 
35% per la montagna a favo
re dei coltivatori diretti, ti-
tolari di piccole aziende e 
mezzadri. In sette anni sono 
state stanziate L. 2.202.765.720 
ne sono state spese lire 
1.255.585.114 e ne sono state 
a risparmiate» 947.180.606. II 
medesimo articolo di legge 
prevedeva il contributo del 
10% per «assicurare la mec
canlzzazione delle operazionl 
colturali ed incrementare la 
trasformazione dell'azienda *. 
In questo campo, pochlssimo 

e stato fatto. perchi i padro
ni non hanno inteso trasfor-
mare un bcl niente, tanto che 
sono rimaste inutllizzate lire 
197.870.558 contro L. 15.284.982 
spese nell'arco di sette anni. 

Per incrementare la zoo
tecnia in questi ultimi sette 
anni hanno operato ben tre 
leggi. la n. 1367. la 454 e la 
404. le quali prevedevano il 
contributo del 25% elevabile 
al 35%' per le zone montane 
per I'acquisto di capi selezio-
nati. Alia nostra regione 
sono state assegnate lire 
1.474.106.708, ne sono state spe
se L. 765.3S7.773 e ne so
no rimaste « congelate » li
re 708.719.935. 

Per consentire I'acquisto del
la terra da parte dei contadi
ni per la formazione o per 
Varrotondamento della picco
lo proprieta contadina, il <r pia
no verde» interveniva con il 
10% di contributo sulla spe-
sa. Stante il basso tasso di 
contributo evidentcmente non 
si stimolavano i contadini a 
liberarsi dai padroni. Ma e'e 
di piii. Gli stanziamenti so
no stati di appena 269 milio
ni di lire in tutto I'arco di 
sette anni e poichd le doman-
de di contributo sono state 

! piii del previsto (segno dello 
, interesse dei contadini a di-

venire proprietari della ter
ra che lavorano), il contri-

, buto del 10% e sceso addlrt-
tura al 3% e in qualche caso 

: sono stati dlmezzati gli im-
portl soggetti a contributo 
per a risparmiare o ancora di 
piii. E per finire, dobbiamo 
dire che nello stesso periodo 
sono rimastl Inutllizzati ben 
65 milioni che, se distribuitl 
diversamente avrebbero in-
crementato I contributi. 

Paolo Orlandini 

Pesaro 
Ne8suna pro
spettiva per i 
giovani 
degli istituti 
professionali 

L'argomento che tratter6 In 
questa mia e quello riguar-
dante 1'I.P.S., cosi come esso 
e attualmente. Premetto cha 
su questo argomento ho una 
personale esperienza per avere 
frequentato per ben tre anni 
1'isiituto di Fano. Ma 6 un 
problema non personale ma 
generale, che investe tutta la 
struttura rioll'Istituto Profes
sionale di Stato. Come e pos-
sibile continuare a mantene-
re in piedi tali istituti i qua
li forniscono ogni anno a cen
tinaia e centinaia di ragazzi u-
na qualifica che nel mondo del 
lavoro non viene minimamen-
te rispettata? Perche ignora-
re che Tunica prospettiva per 
noi giovani qualificati allTPS 
e la disoccupazione, l'emigra-
zione o un lavoro da pochi 
spiccioli? 

Non vi sembra che sia glun-
to il momento di denunoinre 
energicamente la struttura ar-
caica, parassitaria e olassista 
degli IPS? E mi riferisco so
prattutto ai grandi oruani di 
informazione i quali dimostra-
no una indifferenza. se non 
una malcelata simpatia. per 
tutto cio, che si pub spinnare 
soltanto con l'appoggio ci:- es
si offrono al grande padiona-
to e agli industrial!. 

Infatti e a tutti noto che 
questi istituti sono e rimango-
no in funzione degli interessi 
capitalistic!. La scarsa prepa-
razione del giovane tende a 
portarlo alia supina accetta-
zione di questa realta socio-
economica (neocapltalismo). 

Ma ml rivolgo anche al vo-
stro giornale, al giornale dei 
lavoratori, che, pur distinguen-
dosi dagli altri giornali, non 
tratta —- a mio avt'^o — si'f-
ficientemente 1 probleml stret-
tnmente le^ati nll'IPS e quin-
di a noi giovani. 

Detto cio. cito un solo da
to: dagli IPS di Fano e Pesa
ro escono centinaia e centi
naia dl ragazzi che, pur qua
lificati, sono costretti a cam 
hiore rr^^tT*' s« voglforr» in"''-
giare. Di f ronte a tutto ci6 
e oltremodo assurdo chiudere 
gli occhi e fare finta di non 
vedere niente o dire che tut
to va bene. Ho scritto allT/ni-
ta perche si fnccin intorpmte 
d! questo sentimento di con-
danna e di spietata critica per 

tutto c!6. Spero che questa mla 
serva ad altri giovani che han
no la mia stessa esperienza 
a fare altrettanto. 

Un vostro affezionato letto-
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